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主席（張議長鎮榮）:                記錄:鍾春梅 

    現在起一個小時是郭遠彰議員的質詢時間，現在

就請郭遠彰議員開始質詢。 

 郭議員遠彰： 

 主席、議會工作人員、縣長、縣府一級主管、連 

 絡官、媒體記者小姐、先生大家好! 

  以下是本席這次定期大會的質詢時間，本席就縣

民關心的議題來跟縣長、各局處長請教，請各位盡

量詳細回答，如果在議事堂有回答不足的部分，也

請各位局處長在會後以書面方式補充回復給我。謝

謝! 

  第一個議題，新竹縣政府重大政策之一的十大交

通建設，十大交通有舉辦論壇活動，有邀請中央部

會長官及大學教授共同參與討論，請縣長說明一

下，這些建設對新竹縣民的意義如何?並評估一下

你在這一任可以完成哪幾項?如果順利連任，第二

任又可以完成哪幾項?這十大交通建設裡面只有一

個是跟竹東鎮有關，也就是東西向快速公路台 68

線延伸到軟橋的新闢工程，請問縣長，這項工程是
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會在這一任完成，還是會在下一任完成呢?  

楊縣長文科: 

  謝謝大會主席張議長，也謝謝郭遠彰議員，十大

交通建設計畫，我們從去年開始把它整個盤點出來

重新做可行性評估研究及規劃。在十大交通建設裡

面，兩年內可以動工的工程，預估大概有三件，其

他的就陸續動工興建，我們有掌握住整個計畫的期

程。竹東 68快速道路接到軟橋的進度，我們在今

年 8月份已經發包簽約做可行性評估，等可行性評

估做完之後，接著我們就會進行規劃設計工作以及

預算之籌編，如果快的話!有可能在兩年內可以進

行動工，這個計畫我們希望能夠掌握住，這個效益

對新竹縣來講是非常大的，因為路通了之後，人和

產業都會進來，大家都會有工作，也會定居在這

邊，所以我們也很期待十大交通基礎建設能夠一個

個的早日完成，此案我們會努力掌握時間。 

郭議員遠彰: 

  謝謝縣長。這十大交通建設名稱很具有震撼力，  

縣民也很期待，如果真的都能夠落實做到，相信對
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新竹縣是有很大的幫助。 

  其次要感謝楊縣長，本席先前提出爭取竹東國民

運動中心，您這邊有傳出好消息，在媒體上也有看

到相關的報導，這個「國民運動中心」變成「全民

運動館」，在規模上、功能上，以及經費額度上是

不是也有所差異?這個規劃設置有哪些設施?何時

可以開工和完工?我是竹東鎮籃委會主委，每次辦

理比賽都要向東泰高中、竹東高中借用場地，甚至

於跟關西高中借用，球員跟裁判都舟車勞頓極為不

便!這個全民運動館可否規劃設置一個籃球場，請

縣長答復。 

楊縣長文科: 

  謝謝遠彰議員，非常感謝你提出這麼好的建議，

事實上對於竹東原來所講的國民運動中心， 一開

始我們就積極辦理規劃，這是一定要做的，經過我

們瞭解之後，國民運動中心跟原來所謂的全民運動

館是有一點差距的，剛好全民運動中心最主要的是 

人口雖然沒有達到 4、5萬，但它所衍生可以使用

運動中心超越 1至 3行政區的範圍，這樣的範圍之
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內，人數超過 15萬人就可以申請，也可做六大核

心設施，包含游泳池、體適能中心、韻律教室、羽

球場、桌球館、綜合球場。全民運動館的差別是只

要 7萬人以上，竹東鎮人口將近 10萬人，它在轄

區內沒有所謂的國民運動中心或者大型綜合運動

館行政區，這樣就可以申請。剛才郭議員特別提到

籃球場，我想這裡面的設施包含新型態的健身房以

及瑜珈、韻律教室、全齡體能訓練場、羽毛球場、

綜合球場，郭議員建議的籃球場我們可以考慮在綜

合球場裡面設置，這些計畫我們預定在最近展開作

業，也會在今年底辦理可行性評估以及先行作業計

畫，在明年 110年或最慢在 111年初就要動工，但

我們還是希望越早越好。 

郭議員遠彰: 

  我們竹東鎮人真的都很愛運動，而竹東鎮目前只

有一個頭前溪河濱生態公園是不夠的，只要碰到下

雨天就沒辦法去，急需要一個室內運動場館，感謝

縣長積極的處理。 

  講到竹東鎮的人文發展，很多竹東鄉親都跟我
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說，希望縣政府的文化建設及文化活動，不要都集

中在竹北市，希望能夠分一些到竹東鎮來，讓竹東

鎮也有文化氣息和書香氣息。針對這些來自基層的

建議，我想請教文化局，關於所謂的新竹縣總圖書

館，能不能有一個溪南分館，因現有的竹東鎮立圖

書館，不但建物老舊，而且館藏和活動空間相當有

限，位置也和市中心有一段距離，是在半山腰上，

如果竹東鎮的市區和二、三重地區能夠有一座新的

圖書館，相信對閱讀推廣來說，一定會有很大的幫

助。 

文化局徐副局長世憲: 

  謝謝大會主席張議長，也謝謝遠彰議員建議於竹

東鎮興建圖書館的關心，獲得核定的總圖書館，目

前進度到基本設計，因教育部規定，一個縣市只能

有一座總圖書館補助。目前竹東鎮立圖書館是比較

老舊，有關後續的興建，文化局會持續協助竹東鎮

公所洽詢民間單位來協助，我想這是比較可行的方

式，因為目前推動總圖書館的相關預算，已經是相

當吃緊的了，若要馬上推動竹東鎮立圖書館，包括



 6 

二、三重分館，可能在財政預算上會有某種程度的

困難，在此跟遠彰議員報告。 

郭議員遠彰: 

    希望局長多關心這一塊的領域。 

  另外我還有一個建議，請局長參考不用答復。就

是新竹市有推出一種微型圖書館，設在人口密集

區，這種圖書館也可以帶動讀書風氣，如果可以的

話，是否能在竹東鎮市區設置幾個，相信會有不錯

的效果。 

  接下來請教交通旅遊處，竹東的公道五路和芎林

的富林路，這些寬大的馬路都有漂亮的中央分隔

島，也就是中島化路燈建置，在竹東鎮通往新竹市

的中興路是否也能設置這樣的分隔島? 

交通旅遊處游處長志祥: 

  謝謝議長、謝謝遠彰議員，據我所知這部分應該

是屬於工務處的權責部分。 

工務處林處長鶴斯: 

  謝謝遠彰議員的關心，竹東中興路部分是屬於縣

道 122線，管轄單位是縣政府，但路燈部分是由竹
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東鎮公所管養。郭議員所提的意見，我覺得非常好 

，縣政府在芎林富林路屬縣道 120線部分，目前有

在做計畫，也就是芎林水岸大道，這是縣府跟交通

部爭取的前瞻計畫，它可以把相關的路燈或是號誌

桿等等集中在中央分隔島，但要做中央分隔道是有

一個前提，就是路幅寬度要夠寬，而且兩側的住戶

或商家都能夠接受，以往在沒有中央分隔島的情況

之下，一般民眾使用的習慣是可以直接做回轉，做

中央分隔島之後，因法律規定不能隨意開設缺口，

所以這部分就要取得居民的共識。要做中央分隔島

把相關設施集中在道路中間  也是要看路幅夠不

夠，郭議員提供的建議非常寶貴，我們會請業務單

位做評估，如果可行的話!我們會向中央相關單位

爭取經費執行。 

郭議員遠彰: 

  謝謝處長，這個設置又安全又美觀，請處長多費

心。 

  請教交通旅遊處，新竹縣開始要規劃引進的「公

共自行車系統」，也就是其他縣市已經有的
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YouBike，竹東鎮的市區大小，騎公共自行車是一

件很方便、很舒服的事情，請教交通旅遊處，這個

系統在竹東鎮是不是有規劃?大概會考慮在哪些點

鋪車?有沒有可能搭配最近完成啟用的頭前溪南岸

自行車道，從竹東騎到竹北甚至新竹市? 

交通旅遊處游處長志祥: 

  感謝大會主席議長，也謝謝遠彰議員對整個公共

自行車，所謂公共運輸最後一哩路的關心，有關竹

東鎮整個路幅以及地勢部分，在整個自行車的運作

上面是蠻適合的，也感謝議座對這案子的關心。公

共自行車的案子，明年度會開始進行全縣公共自行

車建置的可行性，當然包括竹東鎮，還有竹北市及

其他鄉鎮市都會納入的整體規劃考量，就整個道路

路幅部分，還有人行空間及公共車道使用研析的可

行性。在系統上面，我們現在所熟知的 YouBike部

分，有分成 1.0跟 2.0不同的系統，在系統整合處

理上面，我們會考慮臨近竹科園區及新竹市等等既

有系統及未來新設系統相融性做考量。再回復議座

所提的自行車道部分，目前竹東緊鄰的南岸自行車
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道部分，在下個月會正式完工啟用，從新竹市接到

竹東浪漫台三線，我們把斷連的部分做銜接處理，

感謝議座的提點，我們一定會把公共自行車方案一

併納入竹東鎮做考量。 

郭議員遠彰: 

  謝謝處長，竹東鎮市區停車位不多，街道也不寬

敞，如果可以藉由公共自行車系統規劃幾條路線推

動單車輕旅行，相信對竹東鎮的觀光會有很大的幫

助，這部分就麻煩處長多費心。 

  以上是本席這次定期會所有的質詢內容，我也有

準備一些書面質詢，請相關單位收到後再幫我設法

解決，感謝議長、楊縣長及縣府各局處長的答復。

謝謝! 

    


